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Niederschrift über die 16. Sitzung des Rates der Stadt 
Coesfeld am 16.02.2016, 18:00 Uhr, Großer Sitzungssaal, 

Rathaus, Markt 8, 48653 Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

Vorsitz 
Herr Bürgermeister Heinz Öhmann Bürgermeister  

Ratsmitglieder 
Frau Charlotte Ahrendt-Prinz BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Herr Dennis Bachmann CDU abwesend ab19:46 Uhr; TOP 3 ö.S. 

Herr Stephan Beck CDU entschuldigt 

Frau Annette Bischoff Pro Coesfeld  

Herr Walter Böcker Bündnis 90/Die Grünen  

Herr Richard Bolwerk CDU  

Frau Elisabeth Borgert FDP entschuldigt 

Herr Robert Böyer Pro Coesfeld  

Herr Thomas Bücking CDU abwesend ab 19:35 Uhr; TOP 3 ö.S. 

Frau Nicole Dicke Pro Coesfeld  

Herr Rudolf Entrup CDU  

Frau Ulrike Fascher CDU  

Herr Norbert Frieling CDU abwesend ab 19:35 Uhr; TOP 3 ö.S. 

Herr Dieter Goerke Aktiv für Coesfeld  

Herr Norbert Hagemann CDU abwesend ab 19:05 Uhr; TOP 3 ö.S. 

Herr Günter Hallay Pro Coesfeld  

Herr Bernhard Haveresch CDU abwesend ab 19:15 Uhr; TOP 3 ö.S. 

Herr Michael Heiming SPD entschuldigt 

Herr Uwe Hesse Pro Coesfeld  

Herr Ludger Kämmerling BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN entschuldigt 

Herr Bernhard Kestermann CDU  

Herr Wilhelm Korth CDU  

Herr Wolfgang Kraska FDP  

Herr André Kretschmer SPD  

Herr Bernhard Lammerding CDU  

Frau Nina Liebing Bündnis 90/Die Grünen  

Herr Thomas Michels CDU  

Herr Christoph Micke CDU  

Herr Tobias Musholt CDU  

Herr Ralf Nielsen SPD  

Herr Hermann-Josef Peters Pro Coesfeld entschuldigt 
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Herr Bernd Rengshausen CDU  

Herr Josef Schulze Spüntrup Pro Coesfeld  

Herr Horst Schürhoff SPD  

Herr Peter Sokol AfC/FAMILIE  

Herr Thomas Stallmeyer SPD  

Frau Bettina Suhren SPD  

Herr Gerrit Tranel CDU entschuldigt 

Frau Martina Vennes Pro Coesfeld  

Herr Hermann-Josef Vogt SPD  

Frau Inge Walfort SPD  

Herr Lutz Wedhorn CDU entschuldigt 

Verwaltung 
Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  

Herr Dr. Thomas Robers Beigeordneter  

Herr Uwe Dickmanns FBL 70  

Herr Klaus Jürgen Sundermann  

Herr Volker Rier  

Herr Jürgen Höning FB 10  

 

Schriftführung: Herr Jürgen Höning 

Herr Bürgermeister Heinz Öhmann eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt die ord-
nungsgemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Die Sitzung endet um 20:45 Uhr. 
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Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 
1 Einwohnerfragestunde 

2 Mitteilungen des Bürgermeisters 

3 Schulzentrum - Bericht zum Stand der Vorbereitung der Planung für die Sanierungs- 
und Umbaumaßnahmen 
Vorlage: 035/2016 

4 Anfragen 

Nicht öffentliche Sitzung 
1 Mitteilungen des Bürgermeisters 

2 Erwerb von bebauten Grundstücken 
Vorlage: 044/2016 

3 Anfragen 
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Erledigung der Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Einwohnerfragestunde 

Fragen von Einwohnern liegen nicht an. 

 

TOP 2 Mitteilungen des Bürgermeisters 

Mitteilungen des Bürgermeisters liegen nicht an. 

 

TOP 3 Schulzentrum - Bericht zum Stand der Vorbereitung der Planung für die Sanie-
rungs- und Umbaumaßnahmen 
Vorlage: 035/2016 

Herr Bürgermeister Öhmann begrüßt Herrn Heiner Farwick und Herrn Bernd Thies vom Ar-
chitektur- und Stadtplanungsbüro Farwick + Grote sowie Herrn Raimund Patt vom Schulhori-
zonte – Entwicklungsbüro Bildung. 

Herr Dr. Robers hebt hervor, dass im Zuge der vorgesehenen Sanierungs- und Umbaumaß-
nahmen die Möglichkeit eröffnet werde, u.a. barrierefreie Schulen herzustellen. 

Herr Stadtbaurat Backes stellt dar, dass aufgrund des Gebäudealters nach ca. 40 Jahren 
eine Grundsanierung erforderlich ist. Diese sollte auch beinhalten, die Technik auf den neu-
esten Stand zu bringen. 

Anhand einer Power-Point-Präsentation (Anlage) erläutern Herr Farwick, Herr Thies und 
Herr Patt ein pädagogisches, raumkonzeptionelles und wirtschaftlich nutzungsorientiertes 
Programm, welches Grundlage für die weiteren Schritte darstellen könnte. Die Präsentation 
ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 

Im Anschluss an die Präsentation erkundigt sich Herr Frieling, ob die Sanierung im laufenden 
Schulbetrieb erfolge. Herr Farwick bestätigt, dass dies der Fall sein werde. Sanierungsma-
ßen und Umbau ließen sich nicht anders durchführen. Teilweise könnte Unterricht in die 
freiwerdenden Räume der Anne-Frank-Schule Unterrichtsräume verlagert werden. 

Herr Kraska hebt hervor, dass im Ergebnis der Maßnahmen eine flexible Nutzung der Räu-
me stehen müsse. 

Herr Stallmeyer geht darauf ein, dass die Energieerzeugung durch das Blockheizkraftwerk in 
der Sitzungsvorlage in Frage gestellt werde. Er gibt zu bedenken, dass der steuerliche Quer-
verbund zu den Stadtwerken nicht unterschätzt werden dürfe. 

Herr Vogt teilt mit, dass die SPD-Fraktion das Projekt positiv begleiten werde. 

Frau Bischoff weist darauf hin, dass der Schulstandort über Jahrzehnte dort verbleiben wer-
de. Insofern sei es wichtig, den Investitionsstau mit der angedachten Sanierung zu entgeg-
nen. Allerdings sei die geplante Sanierung und der Umbau sehr umfangreich. Ob es keine 
kleinere Lösung gebe und welcher Zeitraum für Umbau und Sanierung angedacht sei. 
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Herr Farwick antwortet, dass in der jetzigen Struktur des Schulzentrums keine Barrierefrei-
heit herzustellen sei. Herr Backes fügt hinzu, dass es Ziel sei, den Planungsprozess in die-
sem Jahr auf den Weg zu bringen. Für die gesamte Maßnahme müsse mit sechs bis sieben 
Jahre gerechnet werden. 

Herr Bürgermeister Öhmann zeigt auf, dass es heute darum gehe, die gewonnenen Eindrü-
cke in die Fraktionen mitzunehmen und darüber zu diskutieren. 

 

TOP 4 Anfragen 

Herr Hallay fragt an, warum die Homepage der Stadt Coesfeld nicht auf die Möglichkeit von 
Einwohnerfragen hingewiesen habe. 

Herr Bürgermeister Öhmann antwortet, dass die Tagesordnung der Ratssitzung mit dem 
Tagesordnungspunkt Einwohnerfragestunde gemäß der Hauptsatzung durch Aushang im 
Aushangkasten in Coesfeld und in Lette bekanntgemacht worden sei. Darüber hinaus sei der 
Hinweis auf die Fragestunde auf der Homepage der Stadt Coesfeld unter  

http://www.coesfeld.de/sessionnet/sessionnetbi/to0040.php?__ksinr=5771 

erfolgt. 

Frau Vennes erkundigt sich nach dem Büroraum der Flüchtlingsinitiative Coesfeld. 

Die Verwaltung antwortet, dass die Flüchtlingsinitiative zurzeit ein Depot am Erlenweg nutze. 
Es würden aber Gespräche hinsichtlich einer Ersatzfläche geführt. 

 

 

 

gez. Heinz Öhmann gez. Jürgen Höning 
Bürgermeister Schriftführer 

http://www.coesfeld.de/sessionnet/sessionnetbi/to0040.php?__ksinr=5771
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